








Уже сейчас, на своём I курсе, я 
поняла, что Студенческая весна 
ИСИ – это всегда креатив, всегда 
новые, почти безумные идеи и ка-
чественное их воплощение. Студ-
весна в исполнении ИСИ всегда 
неповторима! Институту удалось 
найти свой стиль в фестивале. 
В этот юбилейный год Вели-
кой Победы студентам универ-
ситета была поставлена зада-
ча вплести в свое фестивальное 
меню нить военной тематики.  
ИСИ справился на отлично!  
Со сцены зазвучали песни 
страшных и незабываемых во-
енных времен. Времен, ког-
да наши отцы и деды прояв-
ляли истинное мужество и па-
триотизм, стойкость и силу.  
Вечная слава солдатам Ве-

ликой Отечественной войны!  
Никого не оставили равнодушны-
ми монологи авторского сочине-
ния студентов о подвигах, о сме-
лости, о мужестве своих родных. 
Чувствовалась особая искрен-
ность в рассказах моих однокурс-
ников Василия Курочкина и Ека-
терины Кудрявцевой; они гово-
рили не просто о делах давно ми-
нувших дней, а об истории своих 
семей. Эта часть программы по-
настоящему растрогала зал. Ка-
залось, что зрители затаили дыха-
ние во время просмотра военного 
блока, а после готовы были встать 
и зааплодировать с криками “Бра-
во!” Также были продемонстри-
рованы танцевальные компози-
ции, в том числе и мужской танец 
«Сынок» - настоящий рассказ о пе-

чальной судьбе юного солдата. 
Особо хочется выделить номера 
“Дверь” и “Комод “. Они выгляде-
ли очень необычно, ново для зри-
теля и принесли залу массу поло-
жительных эмоций! МО-ЛОД-ЦЫ!  
Вокал держит высокую план-
ку (впрочем, как и всегда). Заво-
раживающие голоса девушек хо-
телось слушать и слушать! Осо-
бую трепетность номеру “Малень-
кий мальчик идет на войну”, про-
фессионализм которого отмети-
ло жюри фестиваля, внесли Лера 
и Серафим, дети преподавателей 
ИСИ, наши восходящие звездочки! 
Наши ИСИшные “Аватары” просто 
взорвали зал своими шутками, а 
особенно порадовали рекламой 
для спонсора. А в завершение это-
го чудесного представления всех 
зрителей ожидал зажигательный, 
энергичный танец футбольных бо-
лельщиков “Россия, вперед!”.

Итак, Студенческая Весна ИСИ 
завершилась, оставив поза-
ди многодневный труд, репети-
ции, травмы. Но все мы приоб-
рели бесценный опыт, окунулись 
в целый океан эмоций и чувств!  
Мы ждали решения жюри, сжав 
кулаки, и вот он, итог фестиваля 
– Историко-социологический ин-
ститут занял третье место в «Сту-
денческой весне-2010»! Но поми-
мо бронзы основного зачета, у нас 
много других достижений.

В номинации «Лучшая мужская 
роль» награжден Кирилл Комаров.

В номинации «Лучший танце-
вальный коллектив»  дипломом III 
степени награжден наш институт.

Наши оформители завоева-
ли  диплом I степени в номинации 
«Лучшее художественное оформ-
ление»

В номинации «Авторская работа» 
диплом II степени получил номер 
«Эхо времени».

В номинации «Лучший видео-
клип» ИСИ награжден за ролик 
«Мы будем помнить».

В номинации «Золотая маска фе-
стиваля» награжден Сергей Оды-
ванов.

Итак, мы потрудились на славу! 
Нам есть чем гордиться, друзья!

Ашенкова Яна.
Фото Р. Магомедовой.



Слово «лагерь» у кого-то ассоцииру-
ется с отдыхом, летом, морем или 
речкой, а у других - с работой, с деть-
ми, с их проблемами и радостями. 

Вторые – те, кто толь-
ко решил стать вожатым и 
для тех, кто уже является им.  
Смены в лагере бывают разные. Сме-
на может длиться 10 дней, 21 день, 
а может и больше. Но вот нович-
кам Школы Вожатого Ассоциации Пе-
дагогических Отрядов ИСИ удалось 
прожить смену в лагере за 3 дня. 
Как же так, спросите вы? Очень про-
сто. Ведь это был лагерь-инструктив. 
Уже девятый инструктив Республи-
канской Общественной Организа-
ции «Ассоциация Педагогических От-
рядов» Историко-Социологического 
института МГУ им. Н.П. Огарева! 
А прошёл он с 30 апреля по 4 мая на 
туристической базе «Орбита» Боль-

Что такое лето? Это в первую очередь 
время отдыха, интересных поездок, а 
для многих – время работы на дачах. 
Мы решили выяснить, как будут про-
водить лучшие три месяца в году пре-
подаватели института.

Владислав Рафальевич Мухадинов, 
лаборант кафедры психологии:

Этим летом я обязательно совершу 
две поездки, сейчас выбираю марш-
рут. Скорее всего, побываю на экскур-
сии в каком-нибудь не самом малень-
ком городе средней полосы Росси, а 
потом поеду к Чёрному морю. Мне не 
приходилось работать летом, и я от-
ношусь к этому крайне отрицательно, 
так как считаю, что это время нужно 
посвящать себе, давать отдых мозгу.

Олег Иванович Марискин, профессор 
кафедры экономической истории и ин-
формационных технологий:

шеберезниковского района. Участ-
никами лагеря стали студенты, про-
шедшие обучение в Школе Вожато-
го. У смены была заданная тема – «Ту-
ризм 1969 года». Потому перед от-
ъездом все срочно принялись ис-
кать яркие вязаные шапочки, сви-
тера, старые кеды… Как и в любом 
лагере, участников смены раздели-
ли на отряды. Ну а названия ребята 
думали сами. Итоги их дум – «Косте-
рок», «Крутяшки», «Даздраперма»… 
Что по плану в лагере в первый 
день? Линейка открытия, Визит-
ки отрядов, Разведка интерес-
ных дел. Дарение свечи. Веревоч-
ный курс на сплочение и увлекатель-
ный квест. И всё это за один день! 
Полноценный орг. период лагеря! 
Дальше, как известно, идёт основ-
ной период. Здесь нас ждали совер-
шенно разнообразные мероприя-

тия. Это и военно-постанционная 
игра («Потешное войско»), и спортив-
ные мероприятия – «Юстос, беги», и 
интеллектуальные – Intellect-night, 
и детективный квест, и ролевые 
игры по выбору, и даже деловая 
игра!… Были проведены ценностно-
психологическая игра «Ад» и лириче-
ский вечер – то, что требует наиболь-
шей подготовки и осмысления… 
Всего просто не перечислить! Глав-
ное, ребята приняли участие во все-
возможных мероприятиях и те-
перь смогут провести их в лаге-
ре. Пока, конечно, при помощи бо-
лее опытных игротехников, но не 
за горами тот момент, когда им до-

верят и самостоятельное проведе-
ние общелагерных мероприятий. 
Заключительный период: ЛЗС (линей-
ка закрытия смены), концерт от вожа-
тых (от кураторов в инструктиве). «А 
всё кончается, кончается, кончается, 
едва качаются перрон и фонари…» 
Полноценная смена. Как и в любой 
смене – награждение наиболее от-
личившихся. А главным итогом сме-
ны следует назвать получение новых 
практических знаний и бесценного 
опыта работы в лагере для новичков. 
Мы поздравляем наших будущих во-
жатых и желаем им успехов в нелег-
кой работе с детьми!

Екатерина Кудрявцева.

До июля здесь, в институте, бу-
дет продолжаться сессия, так что мое 
лето окажется чуть короче календар-
ного. Потом возможны поездки, но 
каких-то конкретных планов я пока не 
строю. Студентам я посоветовал бы не 
сидеть этим летом на месте, найти на 
это время работу. Или съездить куда-
нибудь за новыми впечатлениями, 
например, в Санкт-Петербург.

Василий Александрович Григорькин, 
преподаватель кафедры экономиче-
ской истории и информационных тех-
нологий:

Летом я буду работать в приемной 
комиссии. Эта работа интересна, она 
позволяет познакомиться со студен-
тами до того, как мы встретимся на 
парах. Надеюсь, в этом году мы набе-
рем необходимое количество студен-
тов I курса!

Ольга Анатольевна Данилова, 
доцент кафедры лингвистики и 
межкультурной коммуникации.

Летом я буду сидеть дома. Если 
бы и поехала куда отдыхать, то 
уж точно не в Турцию, а, скажем, 
в скандинавские страны… Но ни-
куда не собираюсь, возможно, на 
два-три дня съезжу в деревню. 
Буду вести привычный образ жиз-
ни – вышивать крестиком, сочи-
нять статьи или методички, буду 
ждать гостей – на дни рождения 
свой и мужа. Студентам и препо-
давателям желаю, чтобы у всех 
сбылись мечты, чтобы все полу-
чилось, чтобы никто не заболел, 
чтобы этим летом каждый зани-
мался тем, что он любит, и никто 
его не отвлекал!

Алексей Иванович Пантюшин, 

доцент кафедры методологии нау-
ки и прикладной социологии.

Я буду отдыхать в деревне этим ле-
том. Работы там много в любое вре-
мя года, а я люблю деревню за при-
роду. Люблю за пение птиц, люблю 
за рыбалку, люблю ночами наблю-
дать за звездами. Люблю париться 
в бане, особенно в бане по-чёрному. 
Деревенская тишина дает возмож-
ность творчески поразмыслить над 
жизнью. Но я буду заниматься и под-
готовкой к учебному процессу, науч-
ной деятельностью. Желаю студентам 
прекрасно отдохнуть, набраться твор-
ческих сил на лоне природы, укрепить 
за лето здоровье!

Информацию собрали :
Ирина Святкина, Екатерина 

Липинская, Анна Кумакшева, 
Дарья Рёбрушкина.



Именно она верстала «Инсти-
тут» последние три года, имен-
но она сейчас верстает газету 
«Голос МГУ». Но из её  рук выходят 
не только чёрно-белые и цвет-
ные полосы текста и изображе-
ний… «Гвоздь» апрельского номе-
ра – Александра Лобанова. 

Сколько выпусков «Института» 
ты сверстала? Когда был свёр-
стан первый, как это было?

Первый номер я сверстала в кон-
це моего первого  курса. Это было 
страшно, у меня не было макета (а 
только бумажный образец газеты), 
не было у меня и опыта. Я сделала 
газету за одну ночь и, как результат, 
– не подготовилась к семинару по 
истории Отечества (такое со мной 
случилось впервые за весь пер-
вый курс), и именно в тот день Эду-
ард Дмитриевич вызвал меня отве-
чать…  Но экзамен по истории сда-
ла на «отлично».

На втором курсе я сделала три или 
четыре номера, столько же – на 
третьем, и несколько – на четвёр-
том курсе.

Довольно банальный вопрос, 
но всё же. Ты совмещаешь ра-
боту и учёбу. Как тебе даётся это 
совмещение? 

Очень трудно сказать. Как говорит 
мой начальник, «нужно правиль-
но расставлять приоритеты». Уни-
верситет – мой приори-
тет. Надо сказать, что на втором 
курсе я успевала работать и учиться 
без всякого индивидуального пла-
на, да и прошлую сессию сдала на 
пятёрки, изучила весь нужный ма-
териал по экспериментальной пси-
хологии и остальным предметам 
курса.

За что ты больше всего лю-
бишь психологию?  Есть ли осо-
бо обожаемые методики, темы, 
учёные?

Не могу ответить конкретно. На 
первом курсе психологию мне  
преподавала  Елена Альбертов-
на Курносикова, она была влюбле-
на в науку и меня  «влюбила» в этот 
предмет. Сейчас мне интересен HR-
менеджмент (управление персона-
лом, прим. ред.), с этой сферой  я 
хотела бы связать будущее. 

Не секрет, что ты 
делаешь украшения  
своими руками, в том 
числе и из пластики – 
полимерной глины. 
Когда это увлечение 
началось и что оно 
даёт тебе?

Пластикой я стала за-
ниматься года два на-
зад; наткнулась в Ин-
тернете на сообщество, 
увлеклась, и, как гово-
рится, пошло-поехало.  
Это – простор для твор-
чества, знакомства с 
новыми интересными 
людьми. Только недав-
но со многими «колле-
гами» познакомилась «в 
реале», и это было здо-
рово.

Чем  ты больше все-
го любишь занимать-
ся по дому (если есть 
таковые занятия)?

Это страшный во-
прос.  Всяческие убор-
ки  для меня невыно-
симы; это единствен-
ный повод для конфликтов с роди-
телями. Единственное,  что я делаю 
дома с самоотдачей, – сплю. Если 
выбирать из домашних дел, то луч-
ше мыть посуду, это хотя бы весело.

Отличается ли работа над ма-
ленькой факультетской газетой 
от работы над «большой»  прес-
сой?

Отличается, но не принципиаль-
но, если не вдаваться в техниче-
ские подробности. Когда меня учи-
ли верстать, то научили, в част-
ности, относиться  к «Институту» 
как к большой серьёзной газете; 
я поняла, что надо делать её «по-
взрослому», по-настоящему, и что 
все «косяки» – мои. 

Если бы существовала мето-
дика чтения мыслей, ты бы ею 
воспользовалась?

Нет, для меня лучше не знать мне-
ния людей обо мне, ведь если зна-
ешь его – пытаешься «подстроить-
ся» под него, попадаешь в зависи-
мость. И потом, это не очень-то хо-
рошо, да  и скучно. Всегда интерес-

но искать, пытаться представить 
себе разницу между сказанным 
вслух и подуманным.

Сколько тебе «внутренних» 
лет?

Всем и всегда говорю, что мне 14, и 
когда меня спрашивают, то мыслен-
но досчитываю до 20. Пока не соби-
раюсь взрослеть. 

Пожалуйста, вспомни «Я - кон-
цепцию» и опиши себя, назвав 
три своих Я – реальное, динами-
ческое и идеальное.

Сейчас я в таком «подвешенном» 
состоянии, немного рвусь между 
учёбой и работой, между психоло-
гией и «рукотворчеством», в жизни 
и в голове много всего. Моё дина-
мическое я – это успешная жизнь, 
близкие люди, работа и деньги, ко-
торые можно с удовольствием по-
тратить. Идеальное я – это гармо-
ния и баланс. Внутренние. Но этот 
идеал недостижим, и можно ска-
зать, что в моей жизни работает 
принцип «конечная цель – ничто, 
движение – всё». 

Какие в твоей комнате обои? 
Оранжевые и бежевые – на раз-

ных стенах; они весьма яркие, вооб-
ще, вся комната – оранжевая. Кста-
ти, первое, что я сделала, когда мы 
переехали, – покрасила батарею в 
оранжевый цвет, и за пять лет она 
не облезла. 

Чьё мнение для тебя особенно  
важно?

Это может прозвучать по-детски – 
мамино. 

Если бы ты была предметом, 
то каким?

Первое,  что пришло на ум, – ком-
пьютер, так как я «срослась» с техни-
кой. 

А если животным?
Ассоциирую себя с кошкой, но не с 

образом кошки-обольстительницы, 
нет. У Макса Фрая в «Хрониках»  фи-
гурирует героиня Триша, немного 
странная, любопытная, гуляющая  
сама по себе; у неё устройство мыш-
ления кошачье, и во мне есть эта 
«кошачесть». Люблю очень кошек.  

Ты смотришь телевизор? 
Крайне редко, так как «просижи-

ваю всю жизнь» за компьютером. 
Смотрю, правда, сериал «Интерны», 
а по «Культуре»  смотрю  балеты и 
оперы.

Какую книгу ты сейчас чита-
ешь?

Есть несколько начатых: «Малень-
кий принц» на английском, «Ас-
фальт» Евгения Гришковца, «Весь 
мир театр» Акунина. Куча книг меня 
дожидается, а я всё никак до них не 
доберусь (смеётся).

Самое  главное, что  случилось 
в твоей жизни…

После того, как три раза посмотре-
ла фильм «Алиса в стране чудес», 
начинаю думать, что чудеса суще-
ствуют и их довольно много. Первый 
курс в ИСИ – это мой приход в «Го-
лос», это первая студвесна, это нача-
ло внеучебной жизни. Как сказано в 
одной книге – «…и вся реальность 
хлынула в мою кухню…».  Тогда но-
вая жизнь действительно хлынула 
на меня. За это время я изменилась, 
стала смелее взаимодействовать с 
окружающим миром.  Очень много 
всего произошло.
Беседовала Дарья Рёбрушкина
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4 мая 2010 года прошла Отчетно-выборная кон-
ференция ИСИ. Были подведены итоги прошедшего 
учебного года, а также избран новый Студенческий 
совет института. Вот его состав:

Председатель Студенческого совета ИСИ – Марга-
рита Лямшева.

Заместитель председателя по отделению «Исто-
рия» – Диана Юмакаева.

Заместитель председателя по отделению «Психо-
логия» – Анастасия Лебедева.

Заместитель председателя по отделению «Социо-
логия» и «Социальная работа» – Василий Курочкин.

Заместитель председателя по отделению «Регио-
новедение» и «Политология» – Олеся Хусяинова.

Руководитель учебно-профессионального центра 
– Яна Ашенкова.

Руководитель научно-исследовательского центра 
– Юлия Богдашкина.

Руководитель культурно-организационного цен-
тра – Яна Ситкина.

Руководитель центра эстетического воспитания – 
Кирилл Комаров.

Руководитель социально-экономического центра 
– Татьяна Сульдина.

Руководитель рекламно-оформительского цен-
тра – Екатерина Игошина.

Руководитель спортивного центра – Максим Да-
нилин.

Руководитель созидательно-трудового центра – 
Павел Бедило.

Руководитель информационно-аналитического 
центра – Екатерина Ерохина.

Председателем профбюро ИСИ осталась Анна Бу-
рыкина, руководителем кура иверситета.

Екатерина Ерохина.


